



Emile Gueymard, la méthode scientifique en action dans un Dauphiné en mutation



Dans la revue "La Pierre et l'Écrit" 28, PUG 2017, p171-209.

Emile Gueymard (1788-1869) est une personnalité éminente, qui a consacré volontairement toute son activité à ses chères Alpes.



Polytechnicien, ingénieur des Mines, un des premiers professeurs de la toute jeune faculté des sciences, il fait créer le laboratoire de chimie de Grenoble, et le fait fonctionner au service des exploitants de l'industrie.

Sa collection minéralogique installée dans le Muséum nouvellement construit devient un siècle plus tard un élément clé pour Grenoble.



La présente biographie est ici enrichie par l'accès à de nombreux documents autographes. Il est question de mines, de carrières, de la collaboration avec Vicat.....

Il est question aussi des exploitations sidérurgiques et de leur fonctionnement difficile, des équipements d'adduction d'eau, du service d'hygiène et de salubrité publique, de la lutte contre les inondations en relation avec la déforestation des montagnes alpines.

Elle montre la mise en place laborieuse des services techniques, présentée d'un point de vue sensible et personnel par un acteur majeur.